
 

 

 

 

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 えんそくで、まさきこうえんにい

きました。ともだちと、まるたであ

そびました。まるたのうえをあるく

のが、むずかしかったです。おはな

でねっくれすもつくりました。とて

もたのしかったです。 

1年 

 えん足でしおやまで いっぱいあ

るきました。とちゅう、いろんなばし

ょでとまって、校くのようすを見学

しました。おべんとうを友だちとた

べたり、うみで貝がらひろいをした

りしてたのしかったです。 

２年 

 遠足で西コースをたんけんしな

がら松前公園に行きました。田んぼ

やむぎ畑や工場や消防だんやじん

社などがありました。松前公園で

は、長いすべりだいやかくれんぼを

して遊びました。 

３年 

恵久美浄水場ではメモを取ってか

ら工場の中を見学しました。機械や

建物が大きかったのでびっくりしま

した。福徳泉公園では着いてからす

ぐお弁当を食べました。昼食後、草

むらでカナヘビを見つけて捕まえら

れたのでうれしかったです。 

４年 

 水産センターでは、「水のない水

族館」がありました。魚がきれいで

本物みたいですごかったです。ま

た、ニジマスやヒラメなどたくさん

の魚が育てられていて、シロアマダ

イは、１㎏で２万円の高級魚という

ことが分かってびっくりしました。 

５年 
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「総合的な学習の時間」とは                  総合的な学習の時間主任  宅間 涼子   
「総合的な学習の時間」は、学習を通して自分で見付けた課題をよりよく解決し、自分自身のよさや生き方を考え

ていくための能力を育成していくことをねらいとしています。ふるさと岡田のよさを見つめたり、様々な現代社会の課
題について真剣に考えたりすることで、学ぶことの意味や価値を気付かせていきたいと思います。 
☆ ３年生……「名人さんに学ぼう」では、岡田校区に住んでいる「名人さん」と交流をします。特技や思いを教わる
中で、地域の人のすばらしさに気付き、地域への愛着を深めていきます。 

☆ ４年生……「共に生きる」をメインテーマに掲げて、学習を進めます。「みんなが住みやすい町」について考えるこ
とから始め、体験活動や交流活動を通して障がいのある方や高齢者の思いや願いを知り、「共生」の視点を養っ
ていきたいと考えています。 

☆ ５年生……「めざせ、お米マイスター」では、稲作や米の品種などについて調べながら実際に田植えや稲刈りに
挑戦します。「守ろう、わたしたちの地球」では、環境問題について自分で課題を決めて学習を進め、自分にでき
ることを考えていきます。 

☆ ６年生……「平和学習」をテーマに取り組みます。過去に起こった戦争や現在も紛争が起こっている地域のこと
など、一人一人が追究したい課題を設定し、調べ学習を行っていきます。調べて分かったことを基に、自分にでき
ることを考え、生活を振り返りながら学習を深めていきます。 

タブレット端末を効果的に                           情報教育主任   渡邊 綱太 
一人一台タブレット端末活用も４年目となりました。二つの事例を紹介させていただきます。 
一つ目は、私が今年度、５年生の理科「ふりこの運動」という単元で扱ったものです。ふりこの３条件、「振れ幅」

「おもりの重さ」「ふりこの長さ」から、どの条件がふりこが１往復する時間と関係しているかを調べるために、子ども
たちは実験を行いました。実験結果を表やグラフにまとめるのですが、タブレット端末を使って自分たちが記録した表
をモニターに映し出し、瞬時にクラスメイトと共有することができました。タブレット端末導入以前ならば、結果を大き
な模造紙に書き込み、それを黒板に貼り出すなど、とても手間がかかっていました。短縮できた時間は学習内容を深
めるために使うことができるなど、とても効果的だと感じています。 
二つ目は、子どもたちが何かを作成するときに複数人で同時に作業できるということです。例えば、国語科の伝記

で人物関係図をグループで作成する際、紙やノートの場合は、書き込むことのできる人は１名だけでしたが、タブレッ
ト端末ならグループ全員でできます。修正する際も、消しゴムを使うことなくでき、文字の大きさや色も簡単に変更で
き、発表資料として適した資料も簡単に作成できます。 
もちろん、インターネットを用いた調べ学習や、分かりやすい画像や動画などの資料活用も効果的です。ただ、デジ

タルのみになってしまっては学習は深まりません。やはり、従来の基本的な読み・書きは欠かすことができません。それ
を基礎としてしっかりとした力を子どもたちが身に付けた上で、アナログとデジタルのベストミックスを意識した、授業
をつくり、子どもたちの力が付くよう、今後もタブレット端末を効果的に活用していきたいと考えます。 

楽しかったよ！遠足 


